

D. O. M.
EL SEÑOR
D. MIGUEL MOROS PASALAYGUA
LICENCIADO EN MEDICINA
falleció ayer, á las 9'30 de la mañana
á los 57 años de edad
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.
R. I. P.
Su desconsolada esposa doña Josefa Sancho y Rausell, hijos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, lo participan á sus amigos y les suplican se sirvan asistir á la misa de cuerpo insepulto que en sufragio de su alma se celebrará hoy, á las diez de la mañana, en la parroquia de San Juan del Hospital, y acto seguido á la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, Cirilo Amorós, 5, á la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.
Mañana y ocho días siguientes se rezará el Santo Rosario á intención del finado, en la iglesia del convento de San Gregorio, á las seis y media de la tarde.
No se repartán esquelas.

El rey de España en Lisboa

Una extensa comitiva de aquella capital á detallada cuenta de lo que se prepara para festejar al monarca español. Creemos que nuestros lectores se enterarán con gusto de estos pormenores.

Dice así la carta:

"Se trabaja activamente desde la semana última en el decorado de las calles y plazas por donde habrán de pasar el monarca español y su comitiva. En ellas se construirán tribunas para las músicas y se colocarán mástiles pintados con los colores de España y Portugal y adornados con trofeos, gallardetes y plantas. En las habitaciones destinadas al regio visitante en el Palacio de Belem, que han sido tapizadas nuevamente con rica seda y espléndidamente decoradas, se está procediendo á colocar el mobiliario, que es todo valioso y de buen gusto y ha sido recientemente adquirido en el extranjero. El del dormitorio del monarca es de estilo Imperio. La estación central del ferrocarril, donde ha de apearse S. M., está vistosamente adornada con magníficas colgaduras de la India y con flores, corriendo todo á cargo del Ayuntamiento.

La comitiva, en la que figurarán también los suntuosos coches de la casa real que se utilizaron con ocasión de la visita del rey Eduardo de Inglaterra, recorrerá para dirigirse al Palacio las principales calles y plazas de Lisboa, como lo son el Rocio, el Chiado, la calle de Aleorim, el Aterro, etc., en las cuales estarán formadas las tropas de la guarnición.

Aún no se conoce el programa oficial de los festejos; pero se tiene como seguro que el día de la llegada del rey de España se efectuará en el Palacio de Ayuda el banquete de gala; al día siguiente la corrida de toros á la antigua portuguesa, si es que no se ha desistido de este número del programa, como se orea posible, y por la noche el baile de Corte en el mismo Palacio. El tercer día habrá un festival nocturno; el cuarto, la función de gala en el teatro de San Carlos; en la mañana del quinto D. Alfonso saldrá de Lisboa, dirigiéndose en tren especial á Villavieja, asistiendo allí á una cacería de jabalíes que se efectuará en el Parque real. A esta excursión serán invitadas numerosas personas. Dos días después, D. Alfonso y su séquito saldrán de aquel punto directamente para España, por Badajoz. Es probable que el tercer día se celebre una recepción en el palacio de la legación de España, después de un almuerzo que ofrecerá el ministro al monarca, y que el cuarto día los soberanos de España y Portugal hagan una excursión á Cintra ó á Cascaes.

La Sociedad de Geografía de Lisboa desea que el rey de España inaugure una interesante Exposición de cartografía que aquella ha organizado, y si no se celebra la corrida de toros, tal vez Sus Majestades asistan á una fiesta por acaoso de novillos, en la ganadería del conocido agricultor Palha Branco.

El festival nocturno promete ser brillante. Los muelles de Sodri, la calle de Aleorim, la plaza de Luis de Camoes, el Chiado, la calle de Carmo y otras, estarán iluminadas por la electricidad, adoptándose el sistema empleado en París con ocasión de la reciente visita del rey Víctor Manuel; los gastos correrán á cargo del Ayuntamiento, quien se ha puesto de acuerdo con una casa francesa para realizar la iluminación de que se trata. En dichas vías se levantarán grandes arcos de triunfo, en los que habrá multitud de luces eléctricas. La iluminación se repetirá en todos los puntos citados durante la noche en que se celebrará la función de gala.

La avenida de la Libertad, hasta la rotunda del marqués de Pombal, estará iluminada á estilo de Miño. En el centro se formará una especie de techo con luces á la veneciana, y en los troncos de los árboles habrá millares de pequeños vasos de colores, con luces de aceite. La rotunda citada se iluminará eléctricamente, con lámparas de colores y arcos voltaicos. En el centro habrá un pabellón, desde el cual las personas reales presenciaron el disparo de los fuegos de artificio que se efectuará en el parque de Eduardo VII. Junto al pabellón destinado á las reales personas habrá otros dos, uno á cada lado, para los invitados, que podrán ser admitidos allí en número de 800. La iluminación de las tierras del parque, que está muy lejos de merecer este nombre, se hará por medio de faroles con pequeños vasos de barro y barriacas con alquitrán. La iluminación de la rotunda, los fuegos de artificio y la construcción de los tres pabellones están á cargo de la casa inglesa James Panis et Jons. Es probable que también haya iluminación en el Tajo.

D. Alfonso XIII visitará la Casa Consistorial, ennobreciendo con su regia firma el libro de oro del Ayuntamiento.

Hay quien lamenta, y con razón, que en el programa de festejos apenas figure uno que otro verdaderamente nacional. Excepcionando la iluminación de la avenida de la Libertad y la corrida de toros á la antigua portuguesa, si es que se celebra, todo lo demás será extranjero. Iluminaciones eléctricas, fuegos artificiales, función de gala; en todo intervendrán los extranjeros; hasta los pabellones estarán contruidos por ellos. En este punto, lo mas deplorable es lo que se refiere á la función de gala. Por que en lugar de representarse una ópera, que tal vez D. Alfonso ocoznoza ya mucho, no se pone en escena una obra portuguesa, confiándose su desempeño á nuestros primeros artistas dramáticos? Es indudable que el regio visitante asistirá con mayor gusto y mas vivo interés á un espectáculo genuinamente nacional.

Tampoco se comprende el motivo de que no se haya incluido en el programa un paseo por el Tajo, en el caso de que el tiempo permitiera efectuarlo, pues así no se hubiera privado al joven monarca español de contemplar el hermoso espectáculo que ofrece la ciudad á los ojos de quienes la miran desde allí. Si se ilumina el río como se hizo al visitarnos el rey de Inglaterra, D. Alfonso podrá formarse idea de lo que es una fiesta nocturna en el Tajo. Los buques portugueses, los de las escuadras española, inglesa y tal vez francesa, que se esperan, producirán deslumbradora impresión, iluminados por la electricidad. Pero no hay nada que pueda compararse á una fiesta en el Tajo á la luz del sol, cuando sus aguas, con intensos reflejos, corren tranquilamente.

El rey de España debe llegar el día 19 del mes próximo á la estación de Rocio, en el tren en que saldrá de Madrid, en vista de que podrá circular por las líneas portuguesas. Por esto se ha quitado de la idea de que el rey D. Carlos se trasladó á la frontera con objeto de esperar allí á D. Alfonso. En la frontera le esperará el conde de Pego Vieira, ministro de Obras públicas, y en la estación de Rocio le esperará el ministro de Negocios extranjeros. El rey D. Carlos esperará al monarca español en la estación central de Rocio.

La colonia española ofrecerá á su rey una plancha de oro, estilo Renacimiento, conmemorativa de la regia visita, la cual se encostrará en rico estuche de tafleté y terciopelo. La Asociación Gallega adornará su local con magníficas colgaduras y con arbustos, y celebrará una sesión

solemne en uno de los días en que permanezca aquí D. Alfonso, tocando durante el acto una música militar frente al edificio en que está instalada la Asociación. Trata también la misma de enviar al rey de España un Mensaje de salutación, por ser éste su primer viaje al extranjero.

La Real Compañía de los ferrocarriles portugueses establecerá servicios á precios reducidos durante las fiestas que se preparan, y se ha puesto de acuerdo con las Compañías españolas para que también en España se establezcan servicios de esta índole.

Esto es lo que hasta ahora puedo decir acerca de las fiestas que Lisboa prepara en obsequio de S. M. Católica D. Alfonso XIII, que va á honrarnos con su visita. No sería extraño, sin embargo, que el programa de festejos sufriera alguna alteración, ó que alguno de los anunciados no llegara á efectuarse, por no ser á ello propicia la estación.



Hay muchos aficionados á la pintura. Unos compran cuadros buenos. Son los menos. Otros compran cuadros malos. Son los muchos. Otros compran cuadros baratos. Otros (los más) compran marcos con algo embadurnado que tapa el vacío.

Los aficionados mas temibles son los que practican. Y estos señores debieran ponerse como norte y guía de su existencia lo que ha hecho un buen ciudadano de París. ¡Ah! éste sí que es prototipo y modelo de aficionados, aficionado ideal, aficionado rara avis.

Que qué ha hecho este señor para merecer tanta exaltación? Nada, sencillamente; se ha suicidado. Pero antes (y en esto está lo bueno de su afición) pintaba... su propia piel. Estaba tatuado de pies á cabeza con una riqueza de detalles y una fantasía inenarrables. Era un museo viviente. Allí se veían soldados, instrumentos de música, armas, alegorías, símbolos, prosa, versos.

Entre estos últimos los siguientes:
Le passé me tente:
Le présent me tourmente:
L'avenir m' épouvante.

Tres líneas distintas y un solo estado de alma verdadero.

Esto es filosofía ilustrada y perfectamente viva.

Y hasta será preciso, como dice un periodista extranjero, alabar á este aficionado que escribe sus memorias en el propio cuerpo, para ejemplo y moral de los agentes de policía encargados de averiguar quién fue y por qué se fue.

WYLM.

Examina á continuación, con gran copia de datos, los grupos de estudios que integran las ciencias sociales; fijándose en las opiniones de Seignobos y de Hauser, especialmente, y explica cómo han ido engrosando el vasto campo de la sociología las distintas ramas de la ciencia.

Occupándose después del estado actual de la enseñanza, traza un cuadro completísimo de los estudios en Francia, Alemania, Bélgica, Estados Unidos, Suiza, Inglaterra, Austria-Hungría, Italia, Portugal y estados de la Europa oriental, precisando con datos interesantísimos y notas de crítica de gran erudición.

Por último, se ocupa de España, que, si bien atravesada un siglo en relación con esos países civilizados, no le cede á ninguno en amor al trabajo intelectual.

Consagra frases de encomio á la labor realizada en la Universidad Central por el Sr. Sales y Ferré, cuyo plan de estudios cita, y examina los trabajos verificados en las demás Universidades y Centros docentes por los distintos sociólogos que en España vulgarizan sus conocimientos.

Presenta como modelo la Institución Libre de Enseñanza, que, á su juicio, debía ser conocida é imitada por muchos pueblos cultos, estimulando á que se extienda su método en nuestras escuelas de primera enseñanza.

¿Cómo tener legisladores, gobernantes, inspirados en el gran concepto de la intervención del Estado en los problemas obreros, si no estudiaron en parte alguna esas cuestiones? ¿Y cómo improvisar tal concepto cuando ya al salir de la Universidad, cada doctor ó cada licenciado se ve cogido por la rueda de su profesión, que tritura sus actividades psíquicas, la libre iniciativa mental? Se necesita un gran fondo de preparación social, tan íntimo como el sedimento que en el espíritu dejan las primeras ideas religiosas, para reaccionar contra las causas que devierten nuestro ser moral. El gobernante reformista, el legislador social no se inventan; pueden formarse en los libros y en la experiencia de la vida, pero mejor será que se preparen desde la escuela.

¿Solo entonces—termina elocuentemente don José Canalejas—las ciencias sociales guiarán á la humanidad por vías nuevas de perfección y de progreso. Bien es que para ciertos espíritus esos caminos no son mas que prolongaciones de los que seguimos desde hace un siglo afirmando que la evolución de la humanidad lleva á su término; dicen que esta sociedad es la mejor posible, fuera de la cual solo existe confusión y anarquía.

¿Y con qué derecho se detendrá así la marcha incesante del progreso? ¿Con qué derecho declarar cerrados los cielos, las eras, de las revoluciones fecundas? En todo tiempo creyeron los hombres que el minuto en que vivían era el supremo, aquel en que se cristalizaban por toda la eternidad las formas de la vida humana. Ilusión semejante á la de los antiguos cuando colocaban la tierra en el centro del universo, y hacían girar en su torno los mundos. Pero en tanto que pensadores fatigados de pensar afirman la falsa doctrina de la definitiva inmovilidad de lo que es y lo que vive, la humanidad, siempre joven, ríe en energías, perdurablemente nuevas, continua y continuará su interminable trabajo de transformaciones y de metamorfosis. Arrastrada por el ruido que lo que llamaba Hegel el universal devenir, marcha y marcha, tropezando y levantándose, hacia la felicidad y la justicia. Y vendrán los días en que los pilotos mas sabios subirán al barco, y conociendo las corrientes del mar, los vientos que hincan las velas, las leyes de las tempestades y la historia de las navegaciones de otros tiempos, enseñarán á la tripulación lo que saben, evitando los arrecifes, entrando en el mar libre, sustituyendo, en fin, á la servil obediencia de los cuerpos la noble disciplina de las almas.

Asuntos del día

Hoy nos proporciona el telégrafo pocas noticias para esta crónica. Ha vuelto la calma al Congreso, y entre discusiones estériles y votaciones enfadosas, los presupuestos van pasando, pero ya todos ansian que llegue el momento en que queden aprobados y concluya el espectáculo poco edificante y provechoso que está dando la minoría republicana con su campaña obstructionista.

El discurso pronunciado por el señor Silvela en la Academia de la Lengua, contestando al Sr. Maura, es objeto de grandes comentarios, según nos comunican los corresponsales.

El ex-jefe del partido conservador ha hecho manifestaciones poco optimistas respecto de la situación política de nuestra nación, y no ha faltado quien haya creído ver en esto un pinchazo de daga florentina para el gobierno.

Nosotros no creemos que el Sr. Silvela quiera molestar al Sr. Villaverde, y buena prueba de que no son esas sus intenciones, lo estamos viendo en la actitud de la mayoría, que no puede ser mas patriótica.

Lo que ocurre es que D. Francisco, desalentado por decepciones experimentadas, no puede menos que reflejar ese estado especial en que su alma se encuentra.

Para mañana se anuncia que hablará en el Congreso el Sr. Moret. Esta noticia reviste gran importancia, dada la situación difícil en que se halla el elocuente orador liberal y el deseo de conocer los rumbos que emprenda.

Se ha hablado ya tanto de éstos, y tan contradictoriamente, que habremos de abs- ternernos de formular juicios hasta que el mismo interesado despeje su situación.

El gobierno lusitano se dispone á recibir dignamente á nuestro monarca, y el municipio de Lisboa está ultimando los preparativos para que la estancia de don Alfonso XIII en aquella hermosa capital le resulte lo más grata posible. Por su parte, la familia real portuguesa ha derrochado esplendor y buen gusto en el palacio que ha de habitar, los cuatro días que permanezca en la capital del vecino reino, el soberano español con las personas que le acompañen.

Esta visita, aparte los lazos de parentesco—pues la reina Amelia, española, es prima de nuestro rey—servirá para aproximar á las dos naciones, las cuales, además de su historia común, tienen intereses, comunes también, que defender.

Entendemos, pues, que todo lo que sea fomentar la unión y fraternidad de los pueblos lusitano y español es procurar la prosperidad de uno y otro país y, en último término, mirar al porvenir de la península ibérica.

Las Cortes Sesiones de ayer
Congreso
Antes de comenzar la sesión, registrase un incidente en los pasillos entre los Sres. Andrade y Marenco. Comenzaron ambos á discutir en broma las supuestas ocasiones electorales del gobierno; pero poco á poco fueron elevando el tono y acabaron por usar palabras gruesas y ademanos

vivos. No ocurrió nada, merced á la intervención de los Sres. Villanueva, duque de Bailén y otros diputados.

Comienza la sesión poco después de las tres de la tarde. Preside el Sr. Romero Robledo, y en los escaños y tribunas hay regular concurrencia. Representan el gobierno los Sres. González Besada, García Alix y Bugallal.

Se aprueba el acta en votación ordinaria, no obstante haberse propuesto los republicanos á primera hora pedir votación nominal.

El Sr. Durán ruega se abonen á Cáceres los créditos por suministros durante la última guerra civil.

El Sr. González Besada ofrece presentar para ello el correspondiente crédito, en tiempo oportuno.

El Sr. Nougues se ocupa del trabajo que cuesta pagar la contribución en Reus y otras poblaciones. Pide que los cobradores vayan á domicilio. Solicita también rebaja en las tarifas de contribución industrial de Tarragona.

El Sr. González Besada dice que esto es atribución de la Junta de Aranceles y Valoraciones. Ofrece interesarse para que se consigne esta rebaja.

El Sr. Nougues insiste en que la rebaja la decrete el ministro.

El Sr. Gil Robles se ocupa del proyecto presentado en la Cámara francesa, que de aprobarse inutilizará el derecho de importación á Francia de las conservas españolas.

El Sr. Cobian afirma que el gobierno hará lo posible para evitar esos perjuicios. Hace constar que no se trata de un proyecto del gobierno, sino de una proposición de ley presentada por un diputado.

El Sr. Morayta se ocupa de los perjuicios que se irrogan á los mozos que están estudiado con la nueva ley de reemplazo, que les obliga á presentarse en la capitalidad de las zonas.

El Sr. García Alix ofrece estudiar el asunto.

El Sr. Leroux habla de la falta de equidad que ha presidido en la distribución del cupo de 1903. Se ocupa también de la anomalía en el reparto de pago de alcances á los repatriados. Pide la reforma del cuerpo de Archiveros y Bibliotecarios. Entiende que debe equipararse en sueldo y prerrogativas á los profesores. Por último, pide la estatificación del movimiento de buques en Barcelona y los expedientes instruidos á algunos empleados en la Aduana de Barcelona.

El Sr. González Besada ofrece traer á la Cámara los datos pedidos.

El Sr. Bugallal se reserva contestar á la petición de reforma del cuerpo de Archiveros.

Orden del día: Presupuesto de Hacienda. Restitución del Sr. Azeárate.

Le ocozta el Sr. González Besada. Habla el Sr. Alonso Castillo para alusiones. Disúntense las enmiendas presentadas por los señores Lletget y Nougues. Se desechan nominalmente.

Como hay varias enmiendas que tratan de un mismo asunto, el Sr. Espada propone se voten juntas.

El presidente asiente y dice que asume la responsabilidad de esta votación.

INTERMEZZO
Modas de París
Terminadas las grandes carreras de caballos de otoño, y con ellas la exhibición anual de *toilettes* para el entrante invierno, sabemos ya (dice una carta de París) á qué atenernos en cuestión de modas. Estas, de tendencia algo exagerada, nos presentan amplios sombreros, muy altos, y también una gran abundancia de tela y adornos en los vestidos. El terciopelo parece haber triunfado en toda la línea, aun en los trajes de mañana.

En cuanto á pieles, ocoiso es decir que no hay *toilette* femenina que no vaya adornada de aquéllas; y esta demanda extraordinaria, tras de encaer el artículo, ha hecho que se recurra á despellajar animales, á quienes antes se respetaba, como el topo, por ejemplo, ó á procurarse imitaciones y fantasías como la novísima que ahora se ha lanzado, bautizándola con el pomposo nombre de *nutria blanca*, y que no es sino sencillamente piel de conejo con el pelo sumamente recortado.

DEL EXTRANJERO

Terremoto
Paris.—Comunican de Sofía que, tanto en aquella capital como en otras poblaciones búlgaras, se ha sentido un fuerte temblor de tierra, precedido de grandes ruidos subterráneos. Algunos edificios han sufrido desperfectos; pero no se tiene noticia de que hayan ocurrido desgracias personales.

Francia ó Italia
Paris.—Al decir de los periódicos italianos, han producido en la opinión pública excelente efecto las declaraciones que sobre política internacional ha hecho en la Cámara francesa el ministro Sr. Delcassé. Se espera con tal motivo que la agitada que se disparte en Roma al presidente Sr. Loubet será en extremo entusiasta, respondiendo al sentimiento de simpatía que la conducta política de Francia inspira en toda Italia.

La revolución en Santo Domingo
Nueva York.—Un despacho de Santo Domingo anuncia que el presidente Gil y el ministro Brauch han embarcado en el crucero alemán "Falke".

Los socialistas suizos
Paris.—Se ha señalado una importante sesión en el partido socialista suizo, hecha pública con la creación del "partido socialista independiente de Berna". El rompimiento, que venía señalándose hace años, queda determinado desde ahora.

Mr. Roosevelt
Nueva York.—A pesar de las severas medidas que hay tomadas para que nadie se acerque al presidente de la República Mr. Roosevelt, un loco ha logrado aproximarse cuando salía de la iglesia. El loco manifestó que su intención era cumplir un encargo que le había dado el emperador de Alemania, y que consistía en una carta, donde se consignaban remedios para las enfermedades de la laringe.

Diccionario biográfico crítico
de los artistas valencianos desde el siglo XIV hasta nuestros días
Obra premiada por Lo Rat-Penat y recomendada oficialmente por la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando,
por el Barón de Aloahá
Un volumen en 4.º, con cubiertas de papel vitela. Consta de anteportada, portada á dos tintas, otra hoja preliminar y 444 páginas.—Precio 10 pesetas.
Los pedidos, imprenta Domenech, Mar, 65, y en las principales librerías.

VALENCIA

El fuerte vendaval que sopló anoche y que ha causado bastantes daños en los campos, sobre todo, en el arbolado, dió por resultado ayer un tiempo desastroso en extremo.

El viento, aunque no tan fuerte como anoche, continuó siendo molesto, decidiendo esta desfavorable circunstancia a la empresa de la plaza de Toros, a suspender la anunciada novillada.

El presidente de la Diputación, Sr. Alberola, ha recibido el siguiente satisfactorio telegrama del ex-ministro de Gracia y Justicia D. Eduardo Dato:

Ministro de Hacienda me asegura admitirá la enmienda señalando 500.000 pesetas para año próximo obras Fábrica Tabacos.

El gobernador civil Sr. Salas ha suspendido su regreso, según parece, por no hallarse bien de salud.

Según noticias, el ex-ministro liberal Sr. Morat se alojará durante su permanencia en nuestra ciudad, en la espléndida morada del ex-diputado D. Cortes D. Fernando Ibañez.

Entre los agasajos que se preparan al ex-ministro, será uno de ellos un banquete popular, al que asistirán comisiones de los liberales de los pueblos de la provincia.

Mañana se abre el período anual de un mes para la reedificación del padrón de vecinos, y como el asunto es de verdadera trascendencia para los que deseen figurar en las listas electorales, pues para ello han de estar empadronados, hacemos el presente recordatorio.

El plazo de empadronamiento terminará, según lo prevenido, el último día del año.

Sacos de pieles, batas, carrias y chaquetones, gran surtido. Grandes almacenes "El Águila", Calle de la Paz.

El gobernador interino Sr. Blin ha recibido un telegrama de los exportadores de frutas de Almería, los cuales, en su nombre y en el de los trabajadores, protestan del servicio de transportes de la Compañía de los Ferrocarriles del Norte, y ruegan encarecidamente se ponga pronto remedio para evitar los males que irroga semejante estado de cosas.

El Sr. Blin, que dedica preferente atención a este asunto, dió conocimiento de lo que ocurre al ministro de Obras públicas, y habló con el inspector general de la Compañía y con los ingenieros de las divisiones, esperando poder conseguir que se utilice en el transporte de frutas el material necesario.

El mas exquisito. Probado y os convenceréis. Se halla enfermo en cama el dignísimo general de brigada D. Rufino Perez Feijóo, cuyo pronto y completo restablecimiento deseamos vivamente.

Quesos frescos de Paris, Hijos de Germán Burriel, Zaragoza, 17 y 19.

Anoche, en el expreso de la Corte, marcharon el general Sr. Marinas, el duque de Bivona y el Sr. Planas y Casals.

que, como es sabido, las diligencias sumariales sobre el suceso sangriento que se desarrolló frente a la redacción de "El Radical", estuvo anoche en la calle del Pilar, reconstituyendo el hecho y tomando varias declaraciones.

SEÑORAS! Si quieren vestirse con elegancia y economía, les bastará asistir ocho días a la clase de CORTE PARIENSE rápido de la Academia Sánchez.—Vilagut, 1, 1.

Ayer por la mañana fué conducida al Hospital para su curación la niña Dolores San Federico, que a consecuencia de una caída se había fracturado la pierna derecha.

Del terrado de la casa núm. 5 de la calle de Vall de Crist se llevaron ayer tarde los ladrones toda la ropa que había tendida.

Para las dispepsias, diarreas y disenterias en niños y adultos, tómese el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, y es seguro el alivio inmediato y la curación pronta.

ENFERMEDADES del AÑO.—Sin operar las trata el médico especialista Sr. Iniguez de Montoya, Colón 17. Consulta de diez a una. Mandando sello, se remite Interrogatorio.

GRANJA MORODER - MONCADA. Leche pura de vaca a domicilio: medio litro 25 centimos y litro 45 centimos. Se reciben enaragos en el depósito, plaza de las Comedias, 4; Palomar, 16, y en la ferretería de D. Ernesto Ferrer, Barrosa, 1.

Crónica religiosa. En la Catedral se celebraron ayer con la solemnidad de los días clásicos, los oficios divinos correspondientes a la primera dominica de Adviento. Oció el canónigo Sr. Sirvent, predicando el magistral Sr. Garrido, quien después de un breve exordio basado en el sagrado texto, pasó a describir la "Confusión y vergüenza que experimentará el pecador impenitente en el juicio universal."

El orador expuso a la consideración del numeroso auditorio la situación difícilísima en que ha de verse el reprobado por la publicación de sus pecados, por la parte que en su juicio tomarán los Santos de que se burló, y principalmente por la presencia de Jesucristo y el aplauso universal con que será oído el fallo de condenación pronunciado por el Divino Juez, terminando un notable discurso con una sentida exhortación a la penitencia.

En la iglesia de la Compañía comenzarán esta tarde, a las seis, hasta el 7 de diciembre próximo, los ejercicios espirituales que practican como preparación a la festividad de la Inmaculada la Asociación de Católicos, Conferencia de San Vicente de Paul, Congregación de la Santísima Virgen y San Luis Gonzaga y Círculo Católico de San Vicente Ferrer, rezándose el rosario, al que seguirán las conferencias por el padre Juan María Solá y la meditación por el padre Juan Planells.

El día 8, fiesta de la Purísima, será a las siete y media la misa de Comunión, término de los santos ejercicios.

Crónica mortuoria. El entierro del cadáver de la señora doña Emilia Frieria de Santomá fué ayer una verdadera manifestación del duelo que ha causado la desgracia que afflige a tan distinguida familia.

Formaban el fúnebre cortejo los operarios de la fábrica de gas Leñón, ancianas de las Hermandades de los Pobres, clero parroquial de San Bartolomé, ferreteo conducido a hombros, sobre el que se veía una preciosa corona de flores naturales, dedicada a la finada por su esposo é hijos. Seguía el duelo, que era numerosísimo, y en el que estaban representadas todas las clases sociales.

En un lanceau, que marchaba detrás de la comitiva y al que seguía larga hilera de carruajes, veíanse gran número de coronas con sentidas dedicatorias de amigos, dependientes y operarios de la Empresa de que es director el Sr. Santomá.

El duelo fué despedido en la plaza de San Agustín por los Sres. D. José Cirujeda y Ros, deán de esta Basílica; D. Pedro Fuster, D. Emilio Ribera, D. Francisco Gimeno Galí, D. Juan Rodríguez y D. José de Benavente.

Reiteramos a la familia de Santomá nuestro pésame por tan irreparable desgracia.

las escuelas de los Sres. Alexandre, Fabregat, Bayarri, Climent, Queralt, Felin, Gosalvo, Merinés, Berenguer y Sabater.

Como digimos, en el Colegio Andresiano de las Escuelas-Pías, comenzaron ayer los festejos solemnes que anualmente se celebrarán en honor del patrono del mismo, el Apóstol San Andrés.

A las tres de la tarde estaban los claustros llenos de las mejores familias de Valencia, con deseos de ver los adelantos de sus hijos en la parte relativa al desarrollo físico, comenzando por los trabajos de gimnasia de salón.

Estos ejercicios fueron muy aplaudidos, como también su profesor D. Vicente Chust.

Nada diremos de su dirección y del resultado obtenido, pues conocidos son ya de toda Valencia, tanto dicho señor como su hermano D. Francisco.

A continuación se presentó el batallón infantil al mando del monitor Felipe. Mas que niños, parecían soldados viejos y acostumbrados al servicio. Exactitud, precisión y gusto en todos los movimientos.

Acto seguido se presentaron los colegiales aficionados a la equitación, quienes dirigidos por el profesor D. Emilio Ferrandiz, presentaron cuanto se puede pedir a hombres duchos en la equitación.

Todo cuanto digamos de este número es poco, y buena prueba de ello, eran los constantes aplausos del público.

Después de los ejercicios de piedad, terminó la fiesta con un canoro y juego de cintas. Dar una explicación detallada de la ejecución de estos números, no es posible, baste decir que pocas veces se verá mas unión, inteligencia, soltura y firmeza para el manejo del caballo.

Hay que advertir que el trabajo se hizo en condiciones muy desfavorables, dado lo reducido del local.

A instancias del concurso, el Sr. Ferrandiz se presentó en la pista montando un caballo negro, raza andaluz, con aire árabe, del Dr. D. Manuel Zurriaga, y en este caballo, notable por su robustez, construcción anatómica y flexibilidad, hizo el referido profesor cuanto puede pedirse al mas hábil é inteligente caballista.

Hoy, como día propio del Santo, se celebrará a las diez y media una solemne función religiosa, en la que se interpretará la misa en ó de del maestro Andreu, estando el sarmón a cargo del padre Antonio Guinart. Por la tarde, a las cuatro, será la solemne distribución de premios a los alumnos del indicado Colegio.

Círculos y Sociedades. Muy concurrida se vió la conferencia celebrada anoche en el Instituto Médico-Valenciano por el Dr. D. Agustín Trigo, acerca "Del ácido cinámico y cinamato." Explicó la síntesis de los carburos de hidrógeno a partir de los elementos, realizada por Berthelot, pasando del acetileno al cinameno, hidrocarburo que sirve de base a la serie cinámica.

Dió las fórmulas estereoquímicas, según las ideas de Le Bel y Vant' Hoff, de los carburos benzémicos, estableciendo las analogías que existen entre las series benzoico é cinámico. Describió el alcohol aldehído y ácido cinámicos, cuya preparación sintética dió a conocer, recordando la preparación de estos cuerpos con los bálsamos de Perú, Tolu é estoraque, de los que exhibió magníficos ejemplares. Concluyó su hermosa conferencia, trazando la monografía completa del cinamato de sosa, de uso terapéutico actual.

Durante una hora tuvo el ilustrado farmacéutico pendiente de su palabra al numeroso y selecto auditorio, quien agradecido con nutridos aplausos las provechosas enseñanzas que había recibido.

La Sociedad de Maestros Carpinteros ha elegido a los siguientes socios para ocupar los cargos de junta directiva: Vicente Tomás, José Morata, Juan Perez, José María Belenguer, Joaquín Navarro, Vicente Moreno, Vicente Fernandez y Vicente March.

ROGAD A DIOS POR EL ALMA DE LA SEÑORITA DOÑA ISABEL ALÓS Y PAVÍA que descansó en la paz del Señor el día 23 de noviembre de 1903 a los 18 años de edad habiendo recibido los auxilios espirituales

CYCLOSTYLE AUTOMATICO EL MEJOR APARATO PARA SACAR COPIAS múltiples de la escritura manual a máquina 3.000 copias de un original MAQUINA DE ESCRIBIR UNDERWOOD

SOCIEDAD ESPAÑOLA "OERLIKON" Aprovechamiento de salos.—Centrales eléctricas-generadores y motores eléctricos.—Transportes de fuerza.—Bombas para elevación de agua y máquinas-herramientas con ó sin movimiento eléctrico.—Ascensores eléctricos, etc., etc.

DESTILERIA DEL FIGARO Martínez Ymbert Valencia Anis del Figaro—Cremas extra sin rival—Jarabes y escarchados—Gran licor de Coca—Cognac Ymbert—Licores finos—Ginebra de la Cadena—Vermout y Absinthe—Bitter y Rhom—Jerez seco y dulce—Champagne legitimo a precios de las imitaciones a Champagne del país.

Junta local de Salvamento de náufragos Entrega de premios En la Comandancia de Marina de nuestro puerto tuvo lugar en la mañana de ayer la de los que merecieron Francisco Saez, José Beltrán Penalba, Bartolomé Miquel Canós, Salvador Valero Ibañez, Vicente Estrella Gallart, Manuel Gallart Martorell, Vicente Gallart Senent y Felipe Alexandre Garelana, tripulantes todos del bote de esta estación de salvamento, que en la tarde del día 12 de setiembre último lograron evitar pereciese la dotación del pallebot "Antonietta," compuesta de cinco hombres.

Vida Tranquila. Vivir en constante alarma no es vivir. El que no puede comer sin sentir incomodidad, indigestiones, agruras, dolores, jaquecas, displicencia, etc., no es hombre libre, sino un esclavo de su estómago. Las Pastillas del Dr. Richards

Esta noche será el estreno del ensayo lírico-dramático, original, libro y música, de autores valencianos, Al toque de Angelus, cuya interpretación corre a cargo de la señorita Borda, señoras Planells, Zsira, Ferrer y Juan, Sres. León, Capisir, Rodríguez, Hidalgo, Gomez, Lorente, Santamaría y coro general.

RUZAF A Esta noche será el estreno del ensayo lírico-dramático, original, libro y música, de autores valencianos, Al toque de Angelus, cuya interpretación corre a cargo de la señorita Borda, señoras Planells, Zsira, Ferrer y Juan, Sres. León, Capisir, Rodríguez, Hidalgo, Gomez, Lorente, Santamaría y coro general.

APOLO Con numerosa concurrencia se celebró anoche

RUZAF A Esta noche será el estreno del ensayo lírico-dramático, original, libro y música, de autores valencianos, Al toque de Angelus, cuya interpretación corre a cargo de la señorita Borda, señoras Planells, Zsira, Ferrer y Juan, Sres. León, Capisir, Rodríguez, Hidalgo, Gomez, Lorente, Santamaría y coro general.

Diario de Avisos

MIL PESETAS al que presente CAPSULAS DE SANDALO mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona...

El capitán de la 6.ª compañía montada de la 1.ª brigada de tropas de Administración militar...

E. BROTONS BONET DENTISTA

Dientes artificiales.—Operaciones sin dolor. Plaza de Castelar (antes San Francisco), 19, principal.

F.ª de TORCIDOS de ALGODON

Los algodones de esta fábrica, de un negro indestructible y colores sólidos, son los mejores para generos de punto y los únicos que conservan las máquinas en su primitivo estado.

PARA LOS FOTOGRAFOS Y AFICIONADOS.—Tarjetas postales, tonos platino, Cuquerella Martín y Compañía, Pintor Sorolla, 23.

Sobrestantes y Topógrafos

Preparación completa para las próximas convocatorias. Sigue abierta la matrícula para las carreras de Náutica, Industrias y prácticas agrónómicas...

EL CAPRICHICO PAZ, E.—6.000 corbatas formas diferentes, desde 0,75 ptas. y pañuelos para bufanda y bolsillo, desde 0,50 ptas.

Artilería de campaña, 11.º regimiento montado.—Existiendo en este regimiento una vacante de obrero herrador, contratado por cuatro años...

Las solicitudes, escritas de puño y letra de los interesados, se dirigirán al señor coronel del citado regimiento, para antes del día 23 del próximo mes de octubre...

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentín y Compañía, Banqueros y Expendiduría general de lotería en Hamburgo...

Formulario práctico

para la fabricación de vinos, vinagres, vermouths, champagnes, sidras, licores, jarabes, envejecimiento de los vinos por la electricidad, desinfección de alcoholes y aguardientes...

BLACK DONALD EL BANDIDO

—Y bien, buen viejo, no dejareis de conocerme otra vez, de seguro.—replió el granuja, mirando a su vez con todo desdoro. Probablemente el mayor no comprendió aquella interpelación tan poco respetuosa...

LA NOVEDAD DEL DIA PATATAS FRITAS

Depósito exclusivo en Valencia JOAQUIN OLMOS San Vicente, 131. Ultramarinos.

IMPORTANTE REGALO A NUESTROS LECTORES

Carrera breve y sin gastos.—No más rutina. Por 550 ptas. en Valencia, ó 6,25 por correo, se entregará un tomo en tamaño 32 por 22, de 96 páginas...

Contabilidad mercantil simplificada al alcance de todas las inteligencias, por el profesor mercantil D. MANUEL F. FONT, para hacer la carrera del comercio y la de Tenedor de Libros en teoría y práctica...

Cadauca el 11 de diciembre

Todas las misas que se celebrarán hoy 30 de los corrientes, en la iglesia parroquial de San Juan del Hospital y en la iglesia de las Escuelas Pías...

Don Antonio Bonet Soriano que falleció el 30 noviembre de 1890. R. I. P. Su hija política doña María Aliño, y nietas, suplican a sus demás parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

Todas las misas que se celebrarán mañana martes 1.º de diciembre, en la real iglesia de Nuestra Señora de la Seo (vulgo del Milagro), con exposición de S. D. M., serán en sufragio del alma de Doña Magina Pons Ferrer DE IZQUIERDO en cumplimiento del cuarto año en su fallecimiento.

Valencia Sus Monumentos y Artes Su Naturaleza é Historia por D. Teodoro Llorente. Dos gruesos volúmenes, esmeradamente impresos con gran número de dibujos y fotografías...

TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS

SERVICIO DE LA TARDE Madrid 29, á las 15.15. La Gaceta publica una real orden disponiendo que los médicos municipales no devenguen derechos por el reconocimiento de quintos...

—¿Que estamos en ella! ¡Pero si es una magnífica oalle! ¿Te burlas acaso de mí?—replió el mayor mirando con admiración los magníficos edificios que se alzaban a su frente.

El Sr. Maura ha dedicado elogios cumplidos á su antecesor, señalando la influencia que tuvo en la transformación del periodismo español. Se ha ocupado de los periódicos de partido y de empresa. Ha señalado el error de los que creen cumplidas sus obligaciones de periodistas poniendo su pluma á merced del arbitrio del vulgo numerosísimo.

Se ha ocupado luego de la oratoria, señalando su importancia. Ha dicho que el orador debe identificarse con el auditorio, estando equivocados los que creen que la oratoria es exclusiva de los privilegiados, sino que nace de la sinceridad del orador, y por lo tanto es asequible á todos.

Después ha dicho: "En estos días de color apagado, días grises, los esfuerzos del orador no deben desmayar de su apostolado, con la esperanza de que despertien las energías dormidas en España."

En la calle de Rosales, núm. 10, se inauguró esta madrugada el nuevo Círculo republicano que preside D. Pasoual Millán. Pronunciáronse varios discursos, consignándose la adhesión de Blasco Ibañez y Junoy. Dióse por constituido el Círculo republicano del distrito de Palacio...

A las tres de la madrugada se verificó la sesión de clausura del Congreso de los comareros de café. Fueron aprobados los estatutos de la Federación, acordándose que el comité resida en Madrid. Dispondrán de un periódico mensual, que redactará el comité. Sa titulará La Mandra Social.

En el meeting escolar celebrado en la Tertulia Progresista se ha acordado audir en manifestación al Congreso el día que se discuta el presupuesto de Instrucción y dejar de entrar dos días en clase como protesta.

Los ministros han preguntado desde el Congreso por el estado del Sr. Cobian. Solo sufre una distensión de los ligamentos de la rodilla.

Las frases del Sr. Silvela pronunciadas en la Academia de la Lengua esta tarde "la nación se halla adormecida é inerte, contemplando cómo los hombres de Estado se disputan el poder", han dado origen á muchos comentarios.

San Sebastián.—Continúa el temporal. A tres millas del puerto una ola arrebató al cocinero del vapor "Madelem 12", que se hallaba sobre cubierta. No pudo ser hallado. Cerca de Bayona zozobró la goleta "Isaireu", pereciendo la tripulación.

Aranjuez.—A pesar de que el rey y la infanta viajaban de incógnito, fueron recibidos por el elemento oficial. Al apesarse del tren los augustos viajeros fueron vitoreados con entusiasmo.

DE LA NOCHE Y MADRUGADA

Final de la sesión del Congreso Madrid 29, á las 22.50. Sigue la discusión del presupuesto del ministerio de Hacienda.

El Sr. Azoárate, contestando al Sr. González Besada, justifica las anomalías que lleva aparejadas la obstrucción.

Dice que ésta se hace por todos los partidos y en todos los parlamentos, esgrimiéndola como arma política. Añade que muchos ministeriales le dan la razón en los pasillos.

Voces en la mayoría:—¡Digánsenos los nombres! El Sr. Azoárate:—¿Cómo voy á citar los nombres de los que hablan particularmente conmigo? (Aplausos en la izquierda.)

Afirma que los republicanos tienen que vengar agravios con el gobierno, con la mayoría y con la Mesa. Acusa á la mayoría de intransigente.

El Sr. González Besada insiste en calificar de injusta la actitud de los republicanos. (La Cámara se anima.)

—¡Que estamos en ella! ¡Pero si es una magnífica oalle! ¿Te burlas acaso de mí?—replió el mayor mirando con admiración los magníficos edificios que se alzaban a su frente.

—Pues ésta es la calle de los Harapos, bien que ahora tiene otro nombre. Se llama Wawerley-plazo. Las casuchas de que hablais han sido derribadas hace un año, y en su lugar se han levantado esas hermosas casas.

—¡Por Dios vivid! ¿qué cambio! Pero, ¿qué hasido de los habitantes de este cuarte?—preguntó el mayor desanimado.

—¿Sus habitantes?... ¡Pobres diablitos! ¿qué se yo?... Perdidos... barridos... llevados en los carros de la basura con todo lo demás... ¿Qué ha sido de ellos?... ¿quién se ocupa de semejante cosa?—"Diabli...! Hé aquí perdida la pista—murmuró aparte el mayor.—¿Y qué bago ahora?... Publicar un anuncio en todos los periódicos de New York... dirigirme al prefecto de policía... Si, voy á emplear esos dos medios.

El Sr. Llaget apoya la primera de las 14 emiendas que han presentado los republicanos.

El Sr. Azoárate anuncia que de esas catorce emiendas se retirará trece, quedando sólo la que ha apoyado dicho diputado catalán.

Los Sres. González Besada y marqués de Figueroa se lo agradecen.

El Sr. Lerroux apoya otra emienda combatiendo la Lotería Nacional, que fomenta—según dice—la holganza y destruye los hábitos de trabajo.

La comisión la rechaza. Vótase nominalmente, y como sólo hay 99 diputados en la Cámara, se levanta la sesión por falta de número.

Un rumor Se ha dicho que quien puede hacerlo ha fijado al gobierno un plazo, á partir del día que marche el rey á Lisboa para la aprobación de los presupuestos.

Una Interpelación El diputado Sr. Poveda interpelará mañana al gobierno sobre la competencia entablada con motivo de la catástrofe del Najerilla.

El debate político En el debate político intervendrán mañana los Sres. Laserna, Moret y Canalejas.

De Aranjuez Dienen de Aranjuez que el tren real salió á la hora anunciada para Madrid.

Desgracia En la calle de Atocha un tranvía eléctrico arrolló á una mujer, produciéndole heridas graves en todo el cuerpo.

El proceso Dreyfus Comunion de París que el ministro de Justicia ha remitido al Tribunal de Casación el proceso Dreyfus, para la revisión solicitada por el interesado.

Comentarios La prensa y el público en general comentan el párrafo del discurso pronunciado esta tarde por el Sr. Silvela en la Academia Española, y en el cual parece aludir á la actitud del gobierno.

Mencheta. Descarrilamiento Madrid 30, á las 1.50. El tren de Tarazona que llegó á Tudela á las 5.55, descarriló, rebasando la empalizada de la estación y atravesando el camino que da acceso al muelle. La máquina quedó empotrada en el edificio después de derribar la techumbre.

Los desperfectos ocasionados son de mucha consideración. No ocurrieron desgracias personales.

En la Cámara francesa será interpelado hoy el gobierno acerca de la falsedad de algunos documentos que figuran en el expediente de Dreyfus y la desaparición de otros.

Disturbios en Burdeos Dienen de Burdeos que los huelguistas dirigieron en manifestación tumultuosa á la alcaldía. La policía dió varias cargas, resultando numerosos heridos.

Nafragio Comunican de Bayona que naufragó la goleta "Eolaiseur", pereciendo ahogados cinco tripulantes.

La situación del gobierno Madrid 30, á las 2.20. El gobierno encuentra grandes dificultades para aprobar los presupuestos, pues para la sesión permanente necesitan tres turnos de mas de setenta diputados cada uno, siendo difícil el conseguirlo.

Por este motivo han circulado rumores de crisis parcial, hablándose de la salida del Sr. García Alix del ministerio, para dar una satisfacción á los republicanos y que éstos cesen en la obstrucción.

Italia y Austria Madrid 30, á las 2.45. En Roma la policía y una lluvia torrencial que cayó ayer evitaron las manifestaciones que proyectaban los estudiantes contra la embajada de Austria.

—¿Y por qué crees que es por equivocación, impertinente?—"Vuestro honor tuvo intención de darme lo?—"Sí, señor; esa fué mi intención. ¡Ea, largo de aquí!—"Pero si yo no quiero! ¡Esto sería honrado...! ¡Eh, gobernador, gobernador!—"Vamos á ver, ¿qué quieres tortuga?—"Deteneos un minuto! ¡No me tenteis, señor! ¡Quiero ser honrado y no caer en tentación!—"Pero, ¿qué demonios estás cantando ahí, granuja?—"Quiero decir que se conoce á la legua que sois de las provincias, y no quiero abusar de vuestra inocencia.

—¡De mi inocencia, pillastre!—exclamó el mayor empezando á encolerizarse.

—¡Si, gobernador; aún no os ha salido la muela del juicio! No... ¡Un dólar por llevar un saco de noche durante un cuarto de hora, es demasiado; y debéis dar gracias por haber dado con un mozo honrado, como yo, que no quiero aprovecharme de vuestra candidez! ¡Qué Dios os bendiga! El precio ordinario es de un sheeling ó dos, si sois generoso; así, pues...—"Vete al diablo con tu precio ordinario, saco de mierda! ¡Toma, por amor de Dios, y vete á comprar un traje decente! ¡Marcha, cochero... vociferó Viejo-Huraacán arrojando una aguija á los pies del pilluelo sobre el embotadado de la calle, mientras el cochero se alejaba rápidamente.

—¡Pobre viejo!—murmuró el chico, cogiendo la moneda de oro y guardándola.—"En vano busco á su guardia, porque de hijo viene de una casa de locos! ¿Cómo se habrá escapado? Pero diablo, debo dar parte á la policía. ¿Mas cómo, si no sé quien es, ni á dónde va?... No importa, lleva mucho dinero, y de seguro que cuando lo encuentren sus amigos tendrá ya varios los bolsillos. Vamos entretanto á esperar al cochero á la estación, y él me dirá lo que ha hecho del pobre hombre.

Y sin más tardanza, nuestro vendedor de periódicos echó á correr; pero no perdiendo de vista sus propios asuntos, empezó á gritar:—"¡El Heraldo! ¡la Tribuna! ¡el Express! con la lucha parlamentaria entre demócratas y republicanos... ¡Horrible catástrofe! Terrible incendio de un steamer ostidoteo..."

En Turin los escolares quemaron una bandera austriaca.

En China Los despachos de San Petersburgo dicen que en Port-Arthur se libró un combate, resultando cuatro soldados rusos muertos y nueve y un oficial gravemente heridos.

Las tropas moscovitas cometen toda suerte de atropellos en aldeas pacíficas de China. Los boxers han vuelto á aparecer.

Da San Sebastián Madrid 30, á las 8.10. De San Sebastián telegrafían las siguientes noticias: Desde el sábado reina un violentísimo temporal en el mar y en tierra.

Han quedado inundados los caminos, por lo que se suspendió la circulación de los tranvías. El mar presenta aterrador aspecto. Los barcos que salieron el sábado refugiáronse en Pasajes después de grandes peligros.

Desde la atalaya divisóse un barco que luchaba desesperadamente con el temporal. Era la goleta de esta matrícula "Joven Julián", la cual, después de dos horas de angustiosa lucha recibió un golpe de mar, yendo á estrellarse contra las rocas.

El capitán y seis marineros que formaban la tripulación, ahogáronse, según se supone, pues los rumores de que se habían salvado no han tenido confirmación.

De Fuenterriabía dicen que se han perdido varios barcos pesqueros, ahogándose sus tripulantes.

El temporal sigue imponente.

De París Madrid 30, á las 3.35. Dienen de París que el entierro del mozo de café, Lafont, dió motivo á una manifestación obrera.

Delegados de la Bolsa del Trabajo llevaban en el fúnebre cortejo banderas y emblemas. El prefecto ordenó quitar los emblemas.

Fueron detenidos dos miembros del Sindicato de mozos de café por negarse á obedecer á la autoridad.

A la salida del cementerio la policía dispersó á los manifestantes, que iban cantando la Carmánola. Fueron detenidos quince.

Postros variados

Algo de poesía

DOS ESPEJOS I Joven, bella y elegante, se enloquece ante el reflejo del plateado y limpio espejo que retrata su semblante. Se acerca, mira, se ve, y al contemplar su hermosura, piensa loca de ventura:—¿Y con quién me casaré?—

II ¡Han pasado muchos años! y hoy, que se acerca á la edad de conocer la verdad de los rudos desengaños, ve en el espejo el castigo que en su huella el tiempo deja, y exclama, al verse tan vieja:—¿Quién se casará conmigo?—

FIACRO IRAYZOZ.

Charada en acción



La solución mañana. Solución al geroglífico anterior: "La savia, dá la vida á las flores."

Así gritando y corriendo, se aproximó á la estación de carruajes, en donde encontró al cochero, que ya estaba de vuelta. A sus preguntas, respecto al estado de la cabeza del viejo, el automotante le contestó:—"¡Qué Dios te bendiga, hijo mío! ¿Qué está loco dices?... ¡Ca, tan loco está como tú y como yo!... Es un verdadero gentil-hombre, un real virginita con los bolsillos llenos de dinero... Guarda el omquibus, muchacho; sabía lo que hacía al darte lo."

—¡Oh!... no me asusta tener tanto dinero—exclamó el pilluelo con alegría.—"Ea fin, esta noche tendré oena caliente y dormiré una vez más en buena cama; mañana compraré un buen traje, y ¡viva la alegría!—"Y se puso á gritar de nuevo:—"¡El Heraldo! El Express... ¡Horrible asesinato!... ¡Grandes noticias de Europa!—"Nunca se había sentido mas feliz y contento.

El descubrimiento

Después de haber dejado al joven vendedor de periódicos, Viejo Huraacán se había dirigido hácia el hotel Astor. Allí, después de haber comido en la mesa redonda, se retiró á su cuarto para descansar, fumar y madurar sus planes.

Al día siguiente por la mañana escribió una docena de anuncios y corrió á llevarlos él mismo á diferentes redacciones.

En seguida, y para no perder el tiempo, se dirigió á la comisaria para dar principio á sus pesquisas.

Cuando iba á entrar, vió que la puerta y el corredor estaban atestados de gente. Habiendo visto entre los curiosos al cochero de la vispera, le preguntó:—"¿Qué es lo que pasa?—"No es nada, señor—le respondió el cochero;—se trata de un muchacho detenido por haberse vestido de mujer; á una muchacha que se había disfrazado de hombre; no lo sé á punto fijo.

—Dejadme, entonces, pasar, porque tengo que hablar al jefe de policía—dijo el mayor dirigiéndose al gabinete del magistrado. (Se continuará.)

